

Nova, nueva reunión del Consejo General Vasco, en San Sebastián

Primer "Aberri-Eguna" democrático

POLEMICA INICIATIVA DEL "GRUPO DE ALCALDES DE VERGARA"

San Sebastián, 5. (Crónica de la actualidad política en Euzkadi). Hoy se celebrará una vez en la capital vasca, cuando la del pasado jueves en la Diputación provincial, la declaración programática de la nueva etapa política de la comisión vasca de negociación con la Administración y la transferencia de competencias en el campo preautonómico.

Después, la visita al Gobierno al señor Leizaola en Bayona. Como se sabe, el primer "Aberri-Eguna" en el País Vasco se logró el definitivo día 24 de febrero.

El grupo de alcaldes de Vergara ha sido el grupo de la convocatoria de las elecciones municipales en la crisis gubernamental. El alcalde municipal de Vergara, Juan José de la Hoz, ha sido el presidente de la comisión vasca de negociación con la Administración y la transferencia de competencias en el campo preautonómico.

El grupo de alcaldes de Vergara ha sido el grupo de la convocatoria de las elecciones municipales en la crisis gubernamental. El alcalde municipal de Vergara, Juan José de la Hoz, ha sido el presidente de la comisión vasca de negociación con la Administración y la transferencia de competencias en el campo preautonómico.

Metal de Guipúzcoa. La alternativa entre convenio general de empresa y zona

San Sebastián, 5. (Crónica de la actividad socio-económica en el País Vasco).

La negociación del convenio siderometalúrgico de Guipúzcoa pasa por una doble prueba de fuerza. Entre representaciones sindicales que tratan de hacer efectivos los recientes resultados electorales y del bien claro quién tiene fuerza en el momento. Esto, por una parte, y en el terreno más concreto de la materia está la frontera del pacto de la Moncloa y los límites de negociación.

Y es que la central ELA-STV plantea estas preguntas a la patronal Adegui: «¿Estaría dispuesto a negociar un convenio provincial?», tomando como base mínima de negociación el mantenimiento del nivel de vida de los trabajadores, superando así el aumento medio del 5 por 100 aproximadamente que es lo que para todo el año '78 supone el pacto de la Moncloa (PM) en el metal de Guipúzcoa?», «¿Estaría dispuesto a firmar un convenio provincial?», tomando como base mínima de negociación el mantenimiento del nivel de vida de los trabajadores, superando así el aumento medio del 5 por 100 aproximadamente que es lo que para todo el año '78 supone el pacto de la Moncloa (PM) en el metal de Guipúzcoa?», «¿Estaría dispuesto a firmar un convenio provincial?», tomando como base mínima de negociación el mantenimiento del nivel de vida de los trabajadores, superando así el aumento medio del 5 por 100 aproximadamente que es lo que para todo el año '78 supone el pacto de la Moncloa (PM) en el metal de Guipúzcoa?».

La postura de ELA-STV a favor de los límites de empresa o de zona se explica a primera vista por esa decisión propuesta manifestada desde que se firmó el PM de no cumplir en sus reivindicaciones.

A nivel de empresa, sobre todo de las grandes o que tengan una relativamente buena situación económica, se podría tener mejores salarios por encima de ese 5 por 100 que pone como tope el PM.

COMITE GENERAL.
El inicio de esta postura a favor de convenios de empresas es la gran cantidad de empresas pequeñas y medianas con endeble situación económica que se venían representando sindical no demostrado que tiene fuerza y capacidad de negociar unida.

Ahí es grande el riesgo de que los límites de negociación particular de empresa, si se concede a favor de la patronal, se argumente con esa idea que la central no permite al menos que se negocien a la empresa, con la pérdida irreparable del puesto de trabajo, o al expediente de regulación de empleo, etc., y que al final la negociación sea inferior al 5 por 100 indicado.

En la empresa grande, con fuerza sindical bien definida y medios de presión suficientes, se puede conseguir el convenio de empresa que resulta más favorable que el de zona.

En cuanto a la postura de las demás centrales sindicales, CC.OO., UGT, ST, LAB., que apoyan un convenio provincial en el momento, se inclinan más por las ventajas que puede acarrear para los trabajadores la imposición del convenio general en lugar de tener que negociar con la patronal.

MADERA.
Era de haber comenzado la negociación del convenio de la madera (unos 15.000 trabajadores). En éste sí que se había formado la parte sindical fuerte con los centrales mayoritarios ELA-STV, CC.OO. y UGT.

Se había preparado un primer borrador de reivindicaciones. Pero la división surgió en el lado patronal, con una parte de empresarios del subsector mueble asociados a la patronal Adegui. Y por la otra el grupo de la madera que funciona su vida y optina actividades menos homogéneas que el mueble. Estos últimos parece ser que no están por la tarea de negociar un nuevo convenio y si de aplicar al vigente los mejores salariales que indique el aumento del coste de vida.

PESCA.
No hay otros nuevos sobre esta cuestión. Fue noticia en su momento la importante reducción de licencias para pesca de altura, de 189 a 121, hasta finales de mayo próximo en que riga el reglamento provisional de la CEE y que lleva visos de convertirse en definitivo. Un poco mejorado, tal vez, ante los protestos y peticiones que se han hecho en español en los próximos meses.

Por parte de éste se había pedido una prórroga de los anteriores licencias con fines de marzo, pues, de hecho, los barcos han seguido haciendo como si lo normativo más restrictivo no hubiese sido dictado el pasado 29 de febrero. La CEE ha denegado esa prórroga. Y ahora sólo queda esperar el grado de rigidez con que hará observar estos nuevos normas. Hoy, lunes, había un reunión general de armadores de altura.

Basterretxeare irudiak

Begien aurkuan daukat Nestor Basterretxearen liburu ederre, Txukun argitaratutako liburua. Arriat baten obra gaztereko erarik aukarokorren.

Luzea haina zabal gozagarri eta zentimentero neurria du eta ehun la hogei orrialdeko testu zuri, beira aski. Kolorez eta beltzuz, arriaren irudi argizki bete beteak, argiz argi jorriok obra hobeto ikusten laguntzen dutela.

Diuen testu laburak bost hizkuntzetan datoz. Aurkezpen labur bat du atzeratutik. Eta Kosmogonia sotoa irudiak ditu lehen lehenik. Honegatik, Kosmogoniko irudi hoiak uertu eta sentitu nahi baldin baditugu, ez ustez, 164. orrialdean datorren obra irakuriaz gero lanok eusko hobeto dituzten zati. Hemen dakarrenek artistaren etorraren jatorriko irurien berriak.

Euskal-Herriko mitologia zaharren oinarritzen da Basterretxearen Kosmogonia, herriaren austriak adierazgarriak mitologiak irudi irudi ungarriren bitartean, gertatzen dauden gertakizunak adierazteko. Abstrakzioz, agurtzen neurian bitzen diru Nestoren emaitzak. Gogorrenak mundu hiru biramulatu nahian dobi. Gure lehenak aintzako mitologiak mugatzen dituzte baina berrak berrak gure aurkitu ahal izateko. Lehenak sortu zuten metafisikoa laburtzeki izadi Amorek, asperrakizko aspektuak irudiak aintzako mitologiak mugatzen dituzte baina berrak berrak gure aurkitu ahal izateko. Lehenak sortu zuten metafisikoa laburtzeki izadi Amorek, asperrakizko aspektuak irudiak aintzako mitologiak mugatzen dituzte baina berrak berrak gure aurkitu ahal izateko.

Una obra magníficamente presentada constituye el álbum dedicado a la última producción del distinguido escultor Nestor Basterretxe.

Una introducción del autor y breves párrafos de varios comentaristas, escritos en cuatro idiomas, son los únicos textos de la obra, profusamente ilustrados con fotografías en color y blanco y negro. Se concede lugar prioritario a las realidades llevadas desde hace más de cuatro años, bajo el comentario de «una labor de investigación en las raíces más profundas y sugerentes de nuestro pueblo, para interpretar con imágenes tangibles —con sus formas significativas— las ideas profundas de nuestra cultura y valores de nuestra mentalidad que sólo originan a una metafísica primaria, con la presencia combinatoria de unos dioses naturales, las indomables fuerzas cósmicas, la Madre Naturaleza, las celebraciones mágicas, las labores cotidianas y la muerte; cosmogonía que ha sucedido a la tradición oral, para revelarnos con un mundo dramático y vicisitudes nacidas. De esos conceptos surge la obra de Basterretxe. Toda una galería que recupera nuestros valores olvidados.

La primera parte está dedicada a la cosmogonía vasca y las diversas formas derivadas del mismo concepto. Las estatuas funerarias, impresas en viejas estelas discoladas completan otro importante capítulo de esta obra. Y tras el intersticio, donde se muestra taller y taller del escultor «Ilustraciones de Fundaciones» vienen los monumentales esculturas expuestas en lugares públicos del país, donde se aprecia la variedad radiación del autor y su vasta personalidad como gran artista. Y, para completar la obra, una antología del artista con muestras desde 1945 hasta nuestros días, con un amplio panorama de su evolución artística.

La obra refleja en gran medida las proporciones hechas en aquel momento de 1962, que a Basterretxe le costaba entre sus firmantes. La obra expresa la indubitable constante mantenido por su autor en pro de una línea artística creativa, basada en inspiraciones del fondo de nuestra cultura popular. Obra bien organizada, con asuntos que harán meditar a las nuevas generaciones.

JUAN SAN MARTIN

Gestoría Adriozola
Calle Príncipe, 34, bajo — Teléfono 454.500 — San Sebastián
Última matrícula registrada en la Jefatura de Tráfico de Guipúzcoa hasta la fecha: **SS-9063-J**

Banco Hispano Americano
MADRID
JUNTA GENERAL ORDINARIA

Por acuerdo del Consejo de Administración de este Banco, de conformidad con la vigente Ley sobre Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas y artículos 25 y siguientes de los Estatutos, se convoca a esta Junta General Ordinaria de señores accionistas para el día DOS DEL PRÓXIMO MES DE ABRIL, a las doce de la mañana, en el domicilio social, plaza de Canalejas, número 1, en segunda convocatoria —en el supuesto de que por no cumplirse los requisitos exigidos por las disposiciones legales aplicables relativas al quórum de comparecencia, no pudiera celebrarse la primera que por el presente anuncio queda también convocada en el mismo lugar y a la misma hora del día anterior, 1.º de abril de 1978— para deliberar y resolver sobre los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura y aprobación, en su caso, de la memoria del ejercicio de 1977, balances con la cuenta de pérdidas y ganancias, propuesta de distribución de beneficios e informe emitido por los señores accionistas censores de cuentas.
- 2.º Documentos estarán a disposición de los señores accionistas en el domicilio social quince días antes de la celebración de la junta, como previene el artículo 110 de la ley antes citada.
- 3.º Proposiciones presentadas por los señores accionistas, con arreglo a la ley y a los estatutos.
- 4.º Reelección de censores.
- 5.º Nombramiento de consejeros y modificación estatutaria concomitante, en su caso.
- 6.º Nombramiento de los señores accionistas censores de cuentas para el ejercicio de 1978.
- 7.º Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la junta.

Los señores accionistas que deseen concurrir a esta Junta deberán obtener la correspondiente tarjeta en la Secretaría General del Banco con cinco días de antelación al momento a que se cita en el presente anuncio.

Aun cuando se prevé, como ya se indica, que no podrá celebrarse la Junta en primera convocatoria, se confirmará esta circunstancia, como de costumbre, mediante anuncios insertos en la prensa de Madrid y de provincias.

Para comodidad de los señores accionistas se ruega que acudan con la suficiente antelación, a fin de que las operaciones de cómputo de acciones y de acciones puedan efectuarse en tiempo oportuno y a satisfacción de todos.

La entrada se efectuará, exclusivamente, por la calle de Alcalá.

Madrid, 24 de febrero de 1978.—El secretario general, MANUEL OTERO TORRES.

Magníficos locales
Especiales para oficinas, representaciones, exposición y venta, despachos y consultorios pequeño industria en Añorga Txiki, la zona mejor comunicada de San Sebastián Precios Interesantes.
Informa CAPEZCO, S. A.
Añorga Txiki, 11 - Teléfono 36 20 55

ISS EN AÑORGA
FRENTE A LA FABRICA DE GASÓLEOS ZUBASTI-EN PRIMERA LINEA DE CALLE-EDIFICIO BLANCO CON MARAVILLOSAS VISTAS A FRANCIA
No queremos enseñarle un plano... no enseñamos, pero se hemos preparado para que Ud. los vea, tres planos totalmente terminados, es los enseñaremos todos los días entre 4 y 8 de la tarde.

Venga a verlos aunque solo sea por curiosidad
Facilidad...
Todos los que usted necesita porque...
Contamos con medios para solucionar su posible problema económico.

¡Esté en la obra entre 4 y 8 de la tarde y lo ayudaremos a ser "propietario de su vivienda".